



杉並区立小中一貫教育校

杉並和泉学園

新泉和泉小学校 / 和泉中学校

<https://www.suginami-school.ed.jp/izumigakuen/>



令和6年12月2日
学園だより No.107
学園長 松浦 素明

「師走」は何故忙しい？

中学部 副学園長 植松 孝之

12月のことを旧暦で「師走」といいます。これは「師匠といえども趨走(すうそう、走り回る)する月」という意味です。普段どっしりと落ち着いている師匠(お坊さん)であっても、12月のこの時期は檀家さんの家やお墓でお経をあげてご供養するために東西を走り回っていることに由来します。

旧暦における師走の忙しさには、年神様を迎え入れるために始まる準備の月であり、非常に重要な意味をもちました。この期間には、新年を迎える準備や年神様をお迎えするための大掃除が行われ、それぞれの家庭が一年の終わりを迎えるために必要な準備を進めていきます。また、大掃除は、新たな年を清々しくスタートさせるために不必要なものを取り除き、新しいエネルギーを迎え入れるスペースを作るための活動です。そのため、師走は一年の中でも重要な時期とされ、その準備には細心の注意が払われていました。

現代でも師走は一年のうちでも特別感があります。年末年始にはクリスマスやお正月とイベントが詰まっています。一年の終わりは、家族や友人との絆を再確認し、一年の感謝を伝える時期でもあります。「終わりよければ全てよし」という言葉もあるとおり、一年の終わりを楽しく過ごして「今年もよい年だった」と締めくくって欲しいと思います。

楽しいこと一方で、インフルエンザの流行や火事や交通事故が増える月でもあります。忙しい中でも、いつも以上に気を引き締めて過ごしていきたいものです。

11月は小学部の運動会が実施されました。今年度は10周年記念運動会「勇者～仲間とともに、一人一人が輝ける存在へ～」というテーマの下に取り組みました。

1,2年生の「ディズニーメドレー(ダンス&玉入れ)」や「みんなでBBBBデェンス!」では、児童がリズムに合わせて体を動かす楽しさを味わうとともに、友達と協力しながらダンスをしている姿に、見ている側にも自然と笑顔があふれ、とても温かい気持ちになりました。

3,4年生の「NARUKO～友情～」や「風のように舞い上がれ!ダイナミックエイサー!」は低学年のかわいらしさとはちがい力強い演技でした。みんなとてもたくましい姿が見られました。

5,6年生の「新泉和泉ソーラン2024」や「勇往邁進～Last spurt～(組体操)」では、力強さに磨きがかかった演技となり、さすがと唸らせるものとなりました。練習ではうまくいかない事もありましたが、みんなで協力して一生懸命練習に取り組む姿には感心しました。

本番が成功したのは、子どもたちの努力があったからだと思います。子どもたちの汗がキラキラと輝いて見えました。テーマどおり一人一人が輝ける存在になった運動会となりました。

10周年記念リレーには中学部の生徒も参加し杉並和泉学園の行事として充実したものになったと思います。

2学期の登校日も残すところあとわずかです。中学部では、3学期に校外学習(7年)、スキー移動教室(8年)と行事が控えています。また、9年生は受験といった大きな壁を乗り越えなければなりません。自分の力を信じて、全力で取り組んで欲しいと思います。

小学部

生活目標
身のまわりをきれいにしよう
安全目標
放課後の安全な過ごし方
について考えよう

中学部

生活目標
2学期を振り返ろう
安全目標
事故や災害から
身を守る手段を知ろう

小中共通

保健目標
冬を健康に過ごそう
給食目標
よい姿勢で静かに食べよう

寒い日が続きます。元気に冬休みを迎えよう！



日	予定		日	予定	
	小学部	中学部		小学部	中学部
1 日			16 月	合同クラブ(4, 5, 6, 8年)	
2 月	小学朝会 4時間授業 個人面談	中学朝会 三者面談	17 火	学年朝会	
3 火	読み聞かせ(仲, 1, 2年) 4時間授業 個人面談	三者面談	18 水	読み聞かせ(仲, 4, 6年)	
4 水	4時間授業 個人面談 狂言教室(6年)	三者面談 水曜放課後学習 駅伝大会前内科検診	19 木	4時間授業	4時間授業
5 木	4時間授業 個人面談	三者面談	20 金	委員会集会	
6 金	安全指導 4時間授業 個人面談 三者面談		21 土		
7 土	土曜授業(公開) 3時間授業 避難訓練 総合震災訓練 短縮時程		22 日		
8 日		中学校対抗駅伝大会	23 月	学年朝会 4時間授業	
9 月	学年朝会 委員会(計画委員会)		24 火	給食終 大掃除 4時間授業	
10 火	4時間授業 読み聞かせ(仲, 3, 5年)		25 水	終業式 3時間授業	
11 水	4時間授業	スキー移動教室保護者説明会(8) 水曜放課後学習	26 木	冬季休業日始	
12 木			27 金		
13 金	集会		28 土		
14 土			29 日	閉庁日	
15 日			30 月	閉庁日	
			31 火	閉庁日(1/3まで)	

小学部運動会

11月9日(土)に「小学部運動会」を開催しました。「勇者～仲間とともに、一人一人が輝ける存在へ」をスローガンのもと、それぞれが全力で取り組みました。今年度は、開校10周年を記念して、中学部の部活動対抗リレーに小学部の代表が参加しました。小学部・中学部が協力して、一つのバトンをつないでいく姿をご覧いただくことができました。PTAをはじめ、学校運営協議会、学校支援本部、地域の皆様、そして、お子さんを応援してくださった保護者の皆様の多大なるご協力に感謝申し上げます。

体育主任 山上勇樹

合唱コンクール(中学部)

「声～響けどこまでも～」のスローガンを掲げ取り組みました。自分たちの声が杉並公会堂のホールに響き渡る感覚はとても心地よかったです。音楽は時間の芸術」実行委員・指揮者・伴奏者の人々を中心に練習に取り組み、本番へ向けて練習してきました。当日は舞台上で歌っている人、客席で真剣に聴いている人たち全員で素晴らしい演奏会をつくることができました。♪本番は練習のように、練習は本番のように♪音楽の舞台以外でも自分の大切な本番に向けて日々の生活を大切に過ごしていきます。

文化的行事委員 音楽科 明石晴奈

学校支援本部コーナー

「新泉太鼓」の伝承

賀川美紀

6年生が、10月21日・10月23日・11月18日「新泉太鼓」の発表に向けて和太鼓の授業を行いました。指導は和太鼓同好会「いずみ風舞」の皆さんです。「新泉太鼓」は旧新泉小の運動会や夏のぼんぼん踊りの行事などで演奏されてきましたが、和泉学園に統合になり「伝統文化を引き継ごう」の学習として6年生が取り組んでいます。

1回目の授業は、1クラスを3グループに分けて13台の太鼓を使用し太鼓の基本(バチの持ち方・太鼓の扱い方・叩き方等)を指導して頂きました。基本のフレーズとして「ドーン・ドーン・ドーン・ドーン」「ドン・ドン・ドン・ドン」「ドコ・ドコ・ドコ・ドコ」を何回も練習して音の強弱や音を合わせる大切さを学びました。

2回目の授業では「新泉太鼓」の楽譜(リズムを言葉にしたもの～例えば「ドーン・ドン・ドン」)を声に出して太鼓を叩きリズムを覚えました。どのクラスも授業内の時間で音を合わせて演奏することができました。

3学期の発表会での演奏を楽しみにしています。

学校運営協議会コーナー

学校運営協議会委員 小澤 さやか

創立10周年を迎えるにあたり新たな内容としましたCSアンケートにご協力いただきありがとうございました。アンケート結果は3月発行予定のCSレターにてお知らせします。

小学部の運動会は熱中症の心配も無く過ごしやすいい気候の中開催されました。応援団や選抜リレーなど中心となる6年生は競技だけでなく係の仕事もこなす姿を沢山見かけとても頼もしく思いました。

中学部の合唱コンクールは同じ課題曲でも歌い方の工夫があり、自由曲では無伴奏という難しい曲にチャレンジしたりと、どのクラスも素晴らしい発表でした。

小学部中学部は大きな行事が終わり、1年のまとめが始まります。11月13日に開催されました第7回学校運営協議会では来年度のCSカフェの開催方法についてなどCSでも来年へ向けての議題が始まっています。

学校運営協議会は学園の今とこれからの考え、知る事のできる場です。どなたでも傍聴ができますのでご希望の方は副学園長先生までご連絡下さい。次回は12月11日(水)16:30～です。

<https://shinsen-izumi.sakura.ne.jp/>
お問い合わせ info@shinsen-izumi.sakura.ne.jp



学校運営協議会についての詳細は、こちらのQRコード(学園HP内)からご確認できます。

